

K Die **Kolpingsfamilie** trifft sich am Montag, den 28.12.2015 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum. Thema des Abends ist: „*Rückblick auf das vergangene Jahr 2015 – war es ein gutes oder schlechtes Jahr?*“ Gäste sind wie immer herzlich willkommen.

Am Montag, den 04.01.2016 lädt die Kolpingsfamilie zu einer Krippenfahrt ein. Start ist um 14:00 Uhr an der Distelbeckschule. Sie steht unter der Überschrift: „*Zu Bethlehem geboren ist uns ein Kindelein - Die Bedeutung der christlichen Krippenkultur in einer zunehmend unchristlichen Gesellschaft.*“ Die Fahrt wird vom Präses Diakon Franz-Stephan Bungert geleitet.



KAB St. Joseph lädt ein

Zur ersten **Monatsversammlung** im Jahr 2016 lädt die KAB St. Joseph herzlich ein. Am Sonntag, den 3. Januar 2016 wird Helmut Fleeer einen Lichtbildervortrag über Andalusien halten. Die Veranstaltung beginnt um 10:00 Uhr im Saal des Gemeindezentrums. Gäste sind, wie immer, herzlich willkommen. Wie gewohnt, beginnen die Mitglieder der KAB den Sonntag mit der HI. Messe um 08:30 Uhr in der Kirche St. Joseph.



Die **ARG** trifft sich am Montag, den 04.01.2016 nach der Messe um 8:00 Uhr zur Versammlung.



Der **Ursulakreis** beginnt - wie beim letzten Treffen gemeinsam verabredet - das Neue Jahr mit einem Abendessen und trifft sich dazu am Dienstag, den 5. Januar 2016 um 19:00 Uhr im Restaurant „Am Kreuz“, Ernestinenstraße 116, in Essen-Stoppenberg.

Terminerinnerung: Musik zur Weihnachtszeit

Am 03.01.2016 um 17:00 Uhr lädt die **Chorgemeinschaft Cantate** wieder zur **Weihnachtsmusik** in die Kirche Heilig Geist ein.

Unter dem Motto „**Zündet die Lichter der Freude an**“ präsentiert die Chorgemeinschaft Cantate eine bunte Mischung traditioneller und moderner Weihnachtslieder.

Auch in diesem Jahr können Besucher schon ab 15:30 Uhr zum Plausch bei Kaffee und Kuchen in die Unterkirche kommen.

Der Eintritt ist frei. Um eine Spende wird gebeten.

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum.
Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an x.blickwinkel@gmx.de



Er ist einfach da – das ist alles, was er tut und kann.
Aber indem er da ist, ohnmächtig und strahlend ist eben Gott selber da.
Gott ist da für uns.
Und was sagt dieses Dasein Gottes im Kind von Bethlehem?
Es sagt mir, es sagt dir, es sagt jedem Menschen:
Gut, dass du da bist.

Klaus Hemmerle



Frieden jetzt!

Weihnatskollekte 2015
am 24. und 25. Dezember

Aufruf der deutschen Bischöfe zur Aktion Dreikönigssingen 2016

Liebe Kinder und Jugendliche,
liebe Verantwortliche in den Gemeinden und Gruppen,
liebe Schwestern und Brüder!

Zu Beginn des neuen Jahres machen sich die Sternsinger wieder auf den Weg. Sie ziehen von Haus zu Haus, bringen den Menschen den Segen und sammeln für Kinderhilfsprojekte weltweit. So werden sie selbst zu Segen für Kinder in anderen Ländern. Die Sternsinger legen Zeugnis für ihren Glauben ab und zeigen, was Kinder überall auf der Erde bewegen können.

In der kommenden Aktion richten die Sternsinger den Blick auf die vielen Kinder, die wegen ihrer Herkunft, ihrer Sprache und Kultur ausgegrenzt und benachteiligt werden. Am Beispielland Bolivien lernen sei diese beschwerliche Lebenswirklichkeit kennen. Deshalb lautet das Motto der neuen Sternsingeraktion: „Segen bringen – Segen sein. Respekt für dich, für mich, für andere – in Bolivien und weltweit!“

Setzen wir uns gemeinsam ein für den respektvollen Umgang mit allen Menschen, besonders mit den benachteiligten Kindern weltweit.

Wir bitten Sie herzlich, die Sternsinger wieder nach Kräften zu unterstützen.

Fulda, 23.09.2015

Für das Bistum Essen
+ Dr. Franz-Josef Overbeck
Bischof von Essen

Aktion Dreikönigssingen 2016 in unserer Gemeinde am Samstag, den 2. Januar 2016

Herzlich sind alle **Kinder und Jugendlichen** eingeladen, sich an der Sternsingeraktion zu beteiligen und so Kindern weltweit zu helfen und den Segen in die Häuser und Wohnungen von Katernberg zu bringen. **Kommt zum Vorbereitungstreffen!**

20 * C + M + B + 16

Wir treffen uns zur Vorbereitung und zum Ausprobieren der Gewänder am **Mittwoch, den 30. Dezember 2015, um 15:00 Uhr** (Ende gegen 17:30 Uhr) im Gemeindezentrum, Termeerhöfe 10.



Wie jedes Jahr werden auch dieses Mal **viele Jugendliche und Erwachsene** benötigt, die die Sternsingergruppen auf ihren Runden begleiten, die im Gemeindezentrum ein Mittagessen kochen und auf andere Weise helfen, dass das Dreikönigssingen ein Erfolg wird. Bitte kommt / kommen Sie zum Vorbereitungstreffen am 30. Dezember und natürlich zur Aktion selbst am 2. Januar. Für Informationen stehen zur Verfügung: Pastor Bernhard Jakschik (Tel.: 436 46 16) und Matthias Röcken (Tel.: 364 41 59).

**Für Gott sind wir keine Nummern.
Wir sind ihm wichtig,
ja, wir sind das Wichtigste,
was er hat.**

Papst Franziskus am 7. April 2013



Das Weihnachtsfest führt uns vor Augen, dass Gott in seiner Liebe zu den Menschen vor keinen Grenzen zurückschreckt und bis zum äußersten geht – in den Stall von Bethlehem. „So sehr hat Gott die Welt geliebt, dass er seinen einzigen Sohn hingab“, schreibt Johannes (Joh 3,16). Einfache Hirten vom Feld waren die ersten, die entdeckten, dass wir für Gott wichtig sind und dass deshalb Gott selbst Mensch wird. Diakon Franz-Stephan Bungert und ich wünschen Ihnen und Euch das Bewusstsein, für Gott immer in der ersten Reihe zu stehen, weil wir ihm wichtig sind!

Frohe und gesegnete Weihnachten und einen guten Start in das Neue Jahr 2016!

Ihr Pastor Bernard Jakschik



Herzliche Einladung zum Neujahrsempfang!

Der Gemeinderat lädt herzlich am Sonntag, 10. Januar 2016, gegen 12:30 Uhr (nach der 11:30 Uhr Messe) in den Gemeindesaal St. Joseph, Termeerhöfe 10 ein. Mit einem Glas Sekt wollen wir aufs Neue Jahr anstoßen und uns dann mit einer Suppe stärken. Kaffee und Kuchen werden die Tafel abrunden.